
一部非公開

平成３０年５月２４日 教育委員会会議録

１ 日 時  平成３０年５月２４日(木) 午後３時００分～午後３時５０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、須賀まり子委員、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、 

中村篤委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、岡管理課総括主幹、土田亮一管理課施設整備室長、

金沢智也学校教育課長、中村由美社会教育青少年課長、 

佐藤泉スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

横倉明史図書館長、新關昭弘学校給食センター所長、 

浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、後藤仁商業高等学校事務長、

事務局（管理課職員） 

５ 欠 席 者 高橋勇管理課長 

会議次第

１ 開   会

２ 前回会議録承認

３ 議   案

  議案第２２号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について

 １ 平成３０年度教育費６月補正予算について

  議案第２３号 山形市社会教育委員の委嘱について

  議案第２４号 山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

  議案第２５号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について

  議案第２６号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について

４ 報告事 項

（１）平成３０年度 中２・はたらく体験推進事業実施について

（２）株式会社七日町再開発ビルの平成２９年度決算及び平成３０年度事業計画等

について

（３）登録商標の使用に係る損害賠償について

（４）山形市総合スポーツセンター駐車場の供用開始について

（５）山形市立商業高等学校入学者選抜における学力検査の解答用紙一斉点検調査の結果

について

５ そ の 他

６ 日 程 等

  （１）教育委員の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

７ 閉   会 
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会議録

１ 開 会  教育長

２ 前回会議録承認

３ 議 案 

教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条の規定により、会

議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。

本日の議案第２２号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて １ 平成３０年度教育費６月補正予算について」は、市議会提案前の議案に関

する案件であることから、現時点では公開することが適当でないと認め、会議を公開

しない「秘密会」において審議することとしてよろしいでしょうか。

（全委員、異議なし。）

教育長…それでは、議案第２２号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とします。

＜以下 非公開＞

＜非公開解除 以下公開＞

教育長･･･次に、議案第２３号「山形市社会教育委員の委嘱について」説明をお願いす

る。

＜社会教育青少年課長から、資料に基づき説明＞ 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第２３号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞
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教育長･･･次に、議案第２４号「山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」説明

をお願いする。

＜スポーツ保健課長から、資料に基づき説明＞ 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

それでは議案第２４号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

教育長･･･次に、議案第２５号「山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について」

説明をお願いする。

＜少年自然の家所長から、資料に基づき説明＞ 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

それでは議案第２５号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

教育長･･･次に、議案第２６号「山形市立図書館協議会委員の委嘱について」説明をお

願いする。

＜図書館長から、資料に基づき説明＞ 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

委員…利用者以外を対象としたアンケートとあるが、具体的に誰が対象になるのか。
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図書館長…今後、アンケートの対象者を含めて、どのような方法で実施できるか検討

していきたいと考えている。

それでは議案第２６号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

４ 報告事項

教育長･･･報告事項に移る。（１）「平成３０年度 中２・はたらく体験推進事業実施に

ついて」説明をお願いする。

＜学校教育課長から、資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

委員…はたらく体験推進事業は、平成１９年度より国が推進する形でキャリア・スタ

ート・ウィークとして開始されたが、現在、国は自治体に対し、どのような対応をと

っているのか。各自治体の取組に任されている状態なのか。

学校教育課長…各地域に事業が根付いてきたことから、以前に比べ、事業に対する国

からの働きかけは減少している。

教育長…他にご意見、ご質問はないか。

委員…事業実施期間中、生徒は、自転車等を利用し移動することになると思うが、交

通安全について配慮されているのか。

学校教育課長…各学校で心配されている点である。実施期間前に、事業所と保護者に

交通安全の呼びかけを徹底している。現在まで事故は起こっていない。

教育長…他にご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞
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教育長…次に、（２）「株式会社七日町再開発ビルの平成２９年度決算及び平成３０年

度事業計画等について」説明をお願いする。

＜社会教育青少年課長から、資料に基づき説明＞

教育長…本日、アズ七日町集会と株主総会が開催された。テナントの開店など株式会

社七日町再開発ビルの経営は順調であるとのことだった。一方、地代の支払い停止や

役員の報酬カットが行われているということで、今後こういった課題を解決し、さら

に安定した経営の実現に期待したい。

他に、ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に、（３）「登録商標の使用に係る損害賠償について」説明をお願いする。

＜社会教育青少年課長から、資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

委員…公民館の講座名でも登録商標の使用に係る手続きが必要なのか。

社会教育青少年課長…必要である。他に、サークル名やインストラクターも登録商標

と認識せずに使用していた。

委員…市役所で登録商標の使用の管理を担当する部署はあるのか。

社会教育青少年課長…国では特許庁が登録商標について扱っており、山形市役所では

商工観光部が所管になるが、全庁的に登録商標使用の管理を行っている部署はない。

研修会等を通して、庁内で共通認識をもち、各課が責任をもって判断し、使用するこ

とになる。

委員…特許庁のホームページ上で登録商標について情報を得ることができるのか。

社会教育青少年課長…特許庁の登録商標プラットフォームというページで用語を入力

することで、簡単に検索できる。複合した用語でも登録商標の使用に当たるというこ

とから、複合した言葉を分けて検索しなければならない場合がある。そういったホー

ムページの操作等も研修会等を通じ、周知していきたい。
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教育長…他県でも何件か似たような事例があるのか。

社会教育青少年課長…件数は把握できていないが、他県でも登録商標の使用に係る損

害賠償を支払った事例がある。

教育長…次に、（４）「山形市総合スポーツセンター駐車場の供用開始について」説明

をお願いする。

＜スポーツ保健課長から、資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に、（５）「山形市立商業高等学校入学者選抜における学力検査の解答用紙

一斉点検調査の結果について」説明をお願いする。

＜学校教育課長から、資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

５ その他

＜各委員、事務局より「なし」の声＞

６ 日程等

 ＜管理総括主幹から、資料に基づき説明＞

７ 閉 会  教育長


